

La Coperacha, "Senado cancela foro sobre el megaproyecto del Istmo", *La Coperacha*, México, 12 de abril de 2019.

Consultado en:

<https://lacoperacha.org.mx/senado-cancela-foro-sobre-el-megaproyecto-del-istmo/>

Fecha de consulta: 15/02/2023.



Comité de los Chimalapas demanda las razones de la cancelación y nueva fecha en la misma sede.

El Senado canceló, sin mediar argumentos, el Foro Nacional “El Istmo de Tehuantepec, Geopolítica y Soberanía Nacional”, el cual se llevaría a cabo hoy en el Auditorio Octavio Paz y se había planeado durante tres meses entre el Comité Nacional Para a Defensa y Conservación de los Chimalapas y el senador Félix Salgado Macedonio.

Miguel Ángel García Aguirre, coordinador del comité de los Chimalapas, entregó un oficio donde se le pide a los senadores Martí Batres y Salgado Macedonio que expliquen públicamente y por escrito las razones de la cancelación del foro, así como que ofrezcan

nueva fecha para el foro en el Senado. “No aceptamos que se diga que se cambia de sede”, dijo.

García Aguirre, planteó que el tema del foro “es un tema de la entrega del país, es un problema ambiental muy grave, de violación de derechos de los pueblos indígenas, pero el tema más grave es la entrega de la zona geoestratégica más importante del país para grandes inversiones extranjeras”.

A su vez, Bettina Cruz, integrante de la Asamblea de Pueblos Indígenas del Istmo, señaló que el gobierno “tuvo miedo a nuestra palabra” y al análisis que se iba a hacer en el foro, “por eso cancelaron, porque nos tienen miedo”.

La indígena binnizá afirmó que el gobierno pretende quebrar el Istmo de Tehuantepec y poner una segunda frontera para frenar a los migrantes. “Este es un proyecto etnocida, ecocida, que va a entregar la soberanía nacional a quienes van a controlar esta franja, no se trata de que a los pueblos indígenas del Istmo de Tehuantepec nos vayan a desarrollar”.

La también integrante del Congreso Nacional Indígena señaló que bajo el argumento oficial de que son proyectos detonadores se va a deforestar la selva, se van a poner 20 parques eólicos para las empresas y mineras, pues “vienen por nuestros bienes naturales, vienen por nuestra agua”.

Ante ello, enfatizó: “No queremos ningún tipo de consulta, queremos que se respete la libre determinación de los pueblos, que se respete nuestra vida”.

El músico Rubén Albarrán, programado para participar en el foro, convocó a inmiscuirse sobre el megaproyecto pues “estamos defendiendo nuestro oxígeno, nuestra agua, nuestra tierra y nuestra independencia como nación”

El foro había sido anunciado a través de publicidad oficial del Senado desde hace tres días, incluso se publicó en la Gaceta Parlamentaria de este día; sin embargo ayer se difundió su cancelación a través de un cartel y “en una maniobra” se planteó que se llevaría a cabo en una sede alterna en la Universidad Autónoma de la CDMX (UACM).